
   
 

N i e d e r s c h r i f t 

 

über die Sitzung des Bau- und Straßenausschusses  am Donnerstag, den 15.01.2015, 
im Ratssaal 
 
Beginn:  18:57 Uhr - öffentlicher Teil - Ende: 19:45 Uhr 
     
 
 
Anwesend: 

 Vorsitzende/r 
Herr Ratsherr Karsten Haye-Warfelmann 
    

Mitglieder 
Frau Ratsfrau Karin Baxmann    
Herr Ratsherr Wolfgang Eymael    
Herr Ratsherr Karl-Heinz Hagestedt    
Herr Ratsherr Uwe Heinen    
Herr 2. stv. Bürgermeister Ewald Helmerichs    
Herr Ratsherr Werner Niemeyer    
Herr Ratsherr Meinrad-Maria Rohde f. Andreas v. Lübken    
Herr Ratsherr Wolf Rosenhagen 
Herr Ratsherr Frank Schwarz    
 
    

Protokollführer 
Frau Anna Stührmann 
    

von der Verwaltung 
Herr Stephan Dickel    
Frau Bürgermeisterin Regina Neuke    
Frau Jutta Zander 
    

Zuhörer/in 
Herr Ratsherr Heiner Loock    
Frau Ratsfrau Brigitta Rosenow    
Herr Ratsherr Harald Schöne    
Frau Ratsfrau Tanja Sudbrink 
    
 
 
Abwesend: 

 Mitglieder 
Herr Ratsherr Stefan Sander    
Herr Ratsherr Andreas von Lübken 
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Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung und Feststellung     
 1.1   der ordnungsgemäßen Einladung     
 1.2   der Beschlussfähigkeit     
 1.3   der Tagesordnung     
   
 2   Genehmigung der Niederschriften vom 16.10.2014 und 13.11.2014     
   
 3   Straßenbauprogramm 2015  - 2. Beratung mit geändertem Entwurf 

Vorlage: FB III/176/2015    
 

   
 4   Haushaltsberatung 2015 - Produkt P1.541000.002 Straßenunterhaltung 

Vorlage: FB III/177/2015    
 

   
 5   Haushaltsberatung 2015 - Produktgruppe Sportstätten P1.424000 

Vorlage: FB III/178/2015    
 

   
 6   Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von Ratsfrauen und 

Ratsherren    
 

   
 7   Einwohnerfragestunde     
   
 

Öffentlicher Teil 

 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung 
1.1 der ordnungsgemäßen Einladung 
1.2 der Beschlussfähigkeit 
1.3 der Tagesordnung 
 
 
Der Ausschussvorsitzende Herr Haye-Warfelmann eröffnete die Sitzung und stellte die ord-
nungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit fest.  
 
  
2 Genehmigung der Niederschriften vom 16.10.2014 und 13.11.2014 
 
 
Die Niederschrift vom 16.10.2014 wurde einstimmig genehmigt. Die Genehmigung der Nie-
derschrift vom 13.11.2014 wurde auf die nächste Ausschusssitzung vertagt. 
 
 
 
3 Straßenbauprogramm 2015  - 2. Beratung mit geändertem Entwurf 

Vorlage: FB III/176/2015 
 
 
Fachbereichsleiter Dickel erläuterte den Ausschussmitgliedern die Vorlage sowie die Maß-
nahmen die mit ihrer Dringlichkeit an erster Stelle stehen. 
Ratsherr Schöne regte an, die Position 1.02, Stadlandstraße, ebenfalls an die erste Stelle 
der Dringlichkeit zu stellen. Ratsherr Eymael sieht dieses auch für Position 1.19, Edenbütte-
ler Str. Die Anträge hierfür sollen im Fachausschuss gestellt werden. 
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Die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen fragten an, nach welchem Prinzip die Dringlichkeit fest-
gelegt wird. Hierauf informierte Herr Dickel die Ausschussmitglieder, dass unter anderem 
auch die Verkehrsbedeutung der Straßen Einfluss auf die Bewertung der Maßnahme hat. 
Für Maßnahmen die der Verkehrssicherung dienen, stehen Mittel aus der allgemeinen Un-
terhaltung zur Verfügung. 
 
Ratsherr Rohde regt an, die Dringlichkeiten in den Haushaltsberatungen genauer zu bespre-
chen.  
 
  
 
 
4 Haushaltsberatung 2015 - Produkt P1.541000.002 Straßenunterhaltung 

Vorlage: FB III/177/2015 
 
 
Fachbereichsleiter Dickel erläuterte den Ausschussmitgliedern die Vorlage. Ratsfrau Ro-
senow fragt zur Straßenunterhaltung „Umbau Kreuzung Industriestr./Motzener Str.“ an, ob 
die Maßnahme zeitgleich mit der Transportengstelle im Ganderkeseer-Bereich durchgeführt 
werden soll und in welchem Umfang sich die komplette Maßnahme preislich befindet.  
Herr Dickel berichtete, dass die Maßnahme ein Gesamtvolumen von ca. 60.000,00 € haben 
wird und die zuvor angesprochene Engstelle zeitgleich behoben werden soll. 
 
 
Ebenfalls fragte Ratsherr Heinen an, wieso Straßenänderungen für den Rotorblatt-Transport 
durchgeführt werden müssen, nachdem es in der Vergangenheit hieß, dass die Transporte 
über den Ochtumhafen per Schiff erfolgen sollen. Bürgermeisterin Neuke klärte die Aus-
schussmitglieder auf, dass derzeit ca. zu 50 % der Rotorblätter per Schiff und 50 % auf den 
Straßen transportiert werden. Nicht immer sei der Wasserweg sinnvoll, insbesondere wenn 
Windparks im Binnenland beliefert werden sollen. 
 
Ratsherr Schöne fragte an, was mit der Erweiterung des Weserradweges ist. Hier informierte 
Frau Neuke den Ausschuss, dass die Erweiterung des Weserradweges mit 70.000,00 € auf 
der Ergänzungs- und Beratungsliste vermerkt sind.  
 
  
 
 
5 Haushaltsberatung 2015 - Produktgruppe Sportstätten P1.424000 

Vorlage: FB III/178/2015 
 
 
Fachbereichsleiter Dickel erläuterte den Ausschussmitgliedern die Sitzungsvorlage. Aus-
schussvorsitzender Haye-Warfelmann fragte zur geplanten Erneuerung der Drainage am 
Sport- und Freizeitzentrum an, ob nicht lediglich eine Spülung ausreichen würde. Diese Mög-
lichkeit besteht leider nicht, da die Drainage keine Zwischenöffnungen hat um die Spülung 
ordentlich durchzuführen. 
 
Ratsfrau Rosenow fragte an, wieso der Planungsansatz für die Ernst-Rodiek-Halle im Jahr 
2014 weitaus höher war als für das Jahr 2015. Frau Neuke erklärt dies dadurch, dass im 
vergangenen Jahr bei der Veranschlagung noch angenommen wurde, dass die Sanierung 
der Ernst-Rodiek-Halle als Unterhaltung verbucht wird. 
 
Zur Dachsanierung der kleinen Sporthalle fragte Ratsherr Schöne ob die Maßnahme wieder 
erneut ausgeschrieben werden muss. Herr Dickel informierte, dass die Aufträge für die Maß-



  Seite 4 von 4 

nahme damals bereits erteilt waren, die Firmen aber aufgrund der Situation einsichtig waren 
die Sanierung zu dem damaligen geplanten Zeitpunkt nicht durchzuführen. Die Firmen sind 
aber in Erwartung die Leistungen zu einem anderen Zeitpunkt zu erledigen. Eine neue Aus-
schreibung ist somit nicht nötig. 
 
Die vorgestellten Punkte gehen zur Beratung zurück in die Fraktionen. 
 
Zusätzlich zur Ernst-Rodiek-Halle fragte Herr Schöne an, ob die bereits gezahlten Versiche-
rungsleistungen im Haushalt zu sehen sind. Dies verneinte Frau Neuke.  
 
  
 
 
6 Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von Ratsfrauen 

und Ratsherren 
 
 
Bürgermeisterin Neuke informierte die Ausschussmitglieder über die Prioritätenliste „Radwe-
ge an Kreisstraßen“ im Landkreis Wesermarsch. 
 
Des Weiteren informierte sie die Ausschussmitglieder über einen Antrag der FDP-Fraktion 
zur Rechtsabbiegespur an der L 875, welcher im nächsten Fachausschuss auf die Tages-
ordnung aufgenommen wird. 
 
Der Energiebericht der EWE für die Gemeinde Lemwerder liegt nun vor. Dieser wird in einer 
gesonderten Sitzung den Ausschussmitgliedern noch ausführlich vorgestellt.  
 
  
 
 
7 Einwohnerfragestunde 
 
 
Keine 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Vorsitzender                             Bürgermeister                            Protokollführer 
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